
一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月４日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「公 明 党」  末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政改革 
 
 
 
 
 
 
２．後期基本計画 

１ 行政評価 
⑴ 総括 
⑵ 新公会計制度 
⑶ 今後のスケジュール 

２ 平成３０年度予算 
 予算編成の考え方 

 
１ 待機児童 

⑴ 保育園 
⑵ 学童保育 

２ 東京オリンピック・パラリンピック推進 
３ 新庁舎整備 
４ 新川及びその周辺の一体的な活用 
⑴ かわまちづくり計画 
⑵ 中央図書館・市民ギャラリー隣接の駐車場 

５ 空き家対策 

 
９月４日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  江野沢 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新川の活性化に
ついて 

 
 
２．ＵＲ団地再生に
ついて 

 
 
 

 
３．消防について 
 
 
４．障害者福祉 
 
 
 
５．高齢者の交通事
故防止 

１ 「印旛沼流域かわまちづくり計画」に「船着き場」の
位置づけはあるか 

２ どのような船の運航を考えているのか 
 
１ ＵＲ団地について、市としてはどのように関与し、ま
ちづくりを進めていくのか 

２ 「ＵＲ３団地への介護専用駐車場設置」は、いつをめ
どに行うのか 

３ 「エレベーター」は設置していくのか 

 
１ 救急車の適正利用について 
２ 予防査察について 
 
知的障害者通所施設の民設民営化 
⑴ 福祉作業所の民設民営化の進捗状況 
⑵ 福祉作業所の民設民営化のサービス 

 
免許返納について 
⑴ 八千代市における免許返納者の現状 
⑵ 免許返納者の助成制度について 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月４日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「日本共産党」  伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政の認識につ
いて 

 
 
 
 
２．米本団地の小学
校の存続について 

 
 
 
３．都市農業の振興 
について 

 
 
４．核兵器禁止条約
について 

１ 市長の財政認識は 
２ 他市との比較で財政指標の受けとめは 
３ 市債残高をどうするのか 
４ 今後の財政需要について 
５ ９月補正の考え 
 
１ 「答申」との整合性 
２ 小中一貫校決定の過程は 

３ 米本団地から小学校をなくしてよいのか 
４ 住民の意思を尊重せよ 
 
１ 八千代市の農業振興計画は 
２ 生産緑地の現状は 
３ 今後の取り組みは 
 
１ 政府の姿勢に対する市長の考え 
２ 平和都市宣言の市長として 
３ 市としてヒバクシャ署名の取り組み 

 
９月４日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「市民クラブ」  小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政 
 
 

２．公園 
 
 

３．総合戦略 

 
 
 
 

４．駐車場 
 

５．もえぎ野カルチ
ャータウン 
 

６．阿蘇地区統廃合 

１ ２８年度決算について 
２ 今後の見込みについて 
 

１ 指定管理者制度の利点と課題 
２ 費用対効果について 
 
かわまちづくり 

 ⑴ 進捗状況について 
 ⑵ かわまちに関する予算は 
 ⑶ 活性化する予定地は 
 
中央図書館隣接の駐車場利用について 

 
進捗 

 
 
説明会の反応と今後のスケジュール 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月４日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新 未 来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．議会対応 
 
 
２．市庁舎建てかえ
について 

 
３．災害対応につい
て 

 
４．労務管理につい
て 

 
５．組織運営につい
て 

 
 
６．学校教育につい
て 

 

７．介護保険につい
て 

１ 中央図書館隣接の駐車場について 
２ 普通教室のエアコンの導入について 
 
 公民連携について 
 
 
災害時受援計画について 

 

 
１ 時間外勤務削減について 
２ 非正規職員について 
 
１ 公会計制度について 
２ 事務事業評価について 
３ サマーレビューについて 
 
道徳の教科化について 

 
 

１ 特別養護老人ホームの待機状況 
２ 人材確保策 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月５日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新・みんなの広場」  原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 

 
３．セブン‐イレブ
ン・ジャパンとの
連携協定 

 
４．教育問題 
 
 
 
 
 

５．まちづくり  
 
 
 
 
６．大和田図書館 

１ 議員説明会のあり方について 
２ ６月議会で財政状態が厳しいとの認識を示されたが市
民ニーズに応えるには人件費の圧縮をどう見るのか 

 
１ 東京女子医科大学病院が経営不振との報道があるが、
事実の確認と八千代医療センターへの影響は 

２ 八千代医療センターの増床棟の看護師不足で一部稼働
できなくなるともあるが、事実はどうか 

 
ＡＥＤの設置についてのその後は 

 
 
 
１ 大和田中学校の松枯れ問題のその後はどうか 
２ 大和田南小学校にも松枯れがあるが、被害全体はどう
か 

３ 新聞報道によると非正規教員採用で人件費を抑制して
いるとあるが本市ではどのように対応しているのか 

 

１ アダプト制度の進展状況 
２ 意見交換会が開催されたようだが、主な意見はどうか 
３ 一歩進んだ公園管理の「都市公園自治会管理業務委託
契約」の導入状況と今後の拡大見通しは 

 
老朽化対策の検討状況と複合施設化はどうか 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月５日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 １   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．スポーツ振興 
 
 
 
 
 
２．まちづくり 
 

 
 
 
 
 
３．教育 

八千代市スポーツ推進計画 
⑴ 東京オリンピック・パラリンピック 
⑵ トップアスリートの活用 
⑶ スポーツ施設の整備 
⑷ ＡＥＤの屋外設置 

 
１ 安全・安心のまちづくり 
⑴ 自転車ネットワーク計画 

⑵ 無電柱化と電線類地中化 
２ 魅力あるまちづくり 
⑴ ゆらゆら橋 
⑵ 公共建築物における木材の利用促進 

 
学校情報通信技術環境整備事業 
⑴ 教育ＩＣＴ整備の概要 
⑵ 効率的な校務支援 
⑶ 特別支援教室等へのＩＣＴ支援 
⑷ プログラミング教育 

 

９月５日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設の老朽
化、耐震不足に関
連して 

 
２．「市庁舎整備に関
するアンケート」
に関連して 

 
３．汚染土壌の除染
と保管に関連して 

 
 
４．未利用財産に関
連して 

１ 耐震診断未実施施設への実施計画について 
２ 耐震不足とされた施設への対策について 
 

 
１ 市民へ十分に説明できたのか 
２ 調査結果をどのように反映させるのか 
 

 
１ 現状について 
２ 学校、公園での除染・保管について 
３ 今後の方針は 
 
１ 現状と売り払い実績について 
２ 今後の対応について 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月５日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３   植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道 
 
 
 
２．公契約条例 
 
 
 

 
 
３．「道徳」の教科化 
 
 
 
 
 
４．３・４・１２号
線 

１ 第５次改善計画に基づく到達と評価 
２ ２９年度以降の支援の検討 
３ 運賃引き下げの見通し 
 
１ 校舎新築工事で発生した下請への未払いについて 
２ 重層下請構造の解消 
３ 強圧的な下請締めつけの実態 
４ 賃金・労働条件実態調査 

５ 制定に向けての検討 
 
１ 選定過程 
２ 公開への考え方 
３ 学習指導要領で日の丸・君が代は 
４ 多様な考え方が尊重されるのか 
５ 基本的人権よりも義務が強調されていないか 
 
１ 進捗状況 
２ 今年度の事業計画 
３ 道路拡幅の今後の見通し 

 
９月５日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 
 
 

２．国際化と多文化
共生 

 
 
 
３．地域問題 
 
 
４．まちづくり 

１ 総合計画後期基本計画実施計画の変更について 
２ 公約について 

⑴ 東葉線の運賃値下げについて 
⑵ ＵＲ団地へのエレベーター設置について 
⑶ 京成線の高架化と駅周辺再開発について 

 

１ タイラー市訪問団の受け入れについて 
２ 市の多言語化対応について 
３ 市行政主体の協議会について 
４ ＪＳＬ（日本語を母語としない児童・生徒）について 
 
１ 八千代台東小学校の屋外プールについて 
２ 都市計画道路３・４・１２号線について 
 
１ 道路などの公共用地取得について 
２ 製造業・工業などの経済活動と住環境について 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月６日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ５   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．これからの八千
代市政に向けた取
り組み 

 
２．市民と協働でつ
くるまちづくりへ
の取り組み 

 

３．子ども福祉・教
育への取り組み 

 財政健全化に向けた取り組みについて 
⑴ 公有資産の有効活用について 
⑵ 受益者負担の適正化について 

 
１ ５０周年記念事業について 
２ 生産緑地について 
３ 再生可能エネルギー推進の取り組みについて 
 

１ 高津・緑が丘地区における取り組みについて 
２ アレルギー対応について 

 
９月６日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ６   伊 東 幹 雄 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育問題 
 
２．道路問題 

 エアコン設置について 
 
 歩道橋の撤去について 

 

９月６日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ７   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公的保育の役割 
 
 
２．国民健康保険制
度の広域化 

 
 
３．税行政のあり方 

 
 
 
 
４．市庁舎問題 

１ 育休退園問題 
２ 公立保育園の増設 
 
１ 広域化について八千代市の考えは 
２ 一般会計からの繰入金を保障すべき 
３ 事務の取り扱いについて 
 
１ 税金の集め方 

２ 債権管理条例に沿った適切な運用 
３ きめ細やかな相談ができる職員の確保 
４ 生存権の保障 
 
１ 市民の合意のもと進めていくべき 
２ 誘導されたアンケートになっている 
３ 「約１０年後には旧館の建てかえの必要性が生じる」
の根拠は 

 



一    般    質    問 

（平成２９年第３回定例会） 

９月６日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ８   松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政改革 
 
 
 
２．子ども子育て 
 
 
 

３．防災対策 
 
 
４．まちづくり 
 
５．学校適正配置 

１ 事務事業評価について 
２ 歳入の確保と歳出の削減について 
３ 行財政改革の今後の取り組み 
 
１ 待機児童対策について 
２ 病児保育について 
３ 放課後子ども教室について 
 

１ 防災ラジオについて 
２ コミュニティＦＭについて 
 
もえぎ野地区について 

 
阿蘇・米本地域小中学校の適正配置事業について 

 
９月６日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ９   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の業務対応 
 
 
 
２．先駆的空き家対
策モデル事業 

 

 
 
３．消防行政 
 

 
 
４．清掃センター 
 
 
 
５．高齢者保健福祉 
 
 
 
６．公共施設再編検
討・検証委員会 

１ 八千代台保育園建てかえについて 
２ 保育士の処遇改善について 
３ 都市計画道路建設の現状の認識は 
 
１ 経緯について（新聞報道） 
２ 事業概要と市の役割は 
３ 事業完了後の成果物の活用は 

４ 今後の方針について 
 
１ 防火対象物の違反是正は 
２ 職員の安全管理は 

３ 新潟県糸魚川市で発生した大火関連で本市の対応は 
 
１ 基幹的設備改良工事の結果は 
２ 伐採樹木回収処理委託業者選定の対応は 
３ リサイクルセンター建設計画はどうなったのか 
 
１ 健康まちづくりプランに基づくやちよ元気体操につい
て 

２ 介護予防サロンについて 
 
開催状況と検討内容は 

 


